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第1981回例会
例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：渋谷　一男君
点　鐘：PM12：30　川合　賢助 会長 ロータリーソング：「奉仕の理想」

― 建国記念の日にちなんで ―会長挨拶
　昨日、２月11日㈪は、建国記念
の日（祝日）でした。『建国をしの
び、国を愛する心を養う日』です。
　明治５年、初代天皇が奈良県橿原
宮で即位した日を日本の紀元とし、
紀元節と称しました。

　しかし、先の第二次世界大戦敗戦後廃止され、昭和
41年に「建国記念の日」として復活しました。
　欧米列強国とりわけ米国によって我が国の様々な素
晴らしい歴史と伝統ある国家制度が、その時ことごと
く180度転換か廃止を強いられました。しかし、68
年経過した今日、徐々にですが、制度疲労したものを

建国記念の日のように復活か修正を再検討しなければ
ならない時代です。日本国憲法の見直しはその一つと
言われているし、ロータリアンは真の独立国家につい
て創造的に論ずるバランスあるよい立場だと思いま
す。この祝日を機に考えてみたいところです。
　さて、２月はロータリーの世界理解月間です。諸外
国の文化、風土、歴史等を理解するために、国際奉仕
稲村委員長が「COOL JAPAN山形を語るPart2」を
企画しました。ゲストを３名お迎えして多方面にわた
り、卓話をして頂きます。ご期待下さい。
　節分、立春も過ぎ明るい春が着実に近づいていま
す。皆さんお元気で引続きお過ごし下さい。

2013-２／ 12（火）天気（晴れ）

1.　3月2日㈯パレスグランデールで第5ブロックのI・M
（インターシティ・ミーティング）が、午後2時登録開
始で行われます。本日が出席確認の締切となっており
ます。まだ、提出なさっていない会員の方は、本日中
FAXお願いいたします。

2.　2月26日㈫創立記念例会の出席確認が18日までと
なっております。まだ提出なさっていない会員の方
は、早めにFAXお願いいたします。

3.　明日13日㈬は市内7ロータリー
クラブ会長・幹事会の新年会が、6
時30分から十日町嘯月で行われま
す。会長、幹事が参加してまいり
ます。

　　以上

幹 事 報 告 金田　亮一 幹事
　ニコニコBOX
武田　秀則 君
　「今朝セレモニーホール白山を開堂いたしました。10軒目となり
ますが女性の方利用を狙った女性専用のフラワーホールで柔らかな
雰囲気です。皆様よろしくお願いします。」

稲村　佳宏 君
　「私もセレモニーホール白山のジョイン典礼祭というイベントの看
板の手伝いをさせていただきました。また、本日の卓話を担当させ
ていただきます。よろしくお願いします。

委員会報告



本日出席・前回修正出席
出席率100％ありがとうございました。引き続きご協力お願いします！

会員総数
本　　日

前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

５ ３ 名

５ ３ 名

３ ４ 名

４ ３ 名 1 0 0 ％４ ３ 名

他クラブで
メークアップ
された会員

谷口　義洋君 今日の つぶ きやつぶ きやつぶ きや

もうすぐ第2000回の
例会ですね。
皆さんで一緒に盛り
上げましょう!

（山 形 北）太田幸一郎　　大久保章宏　　鈴木　利明

●質　　問●
１. あなたの国を、親善大使になったつもりでPRして下さい。

(エレナさん)
　ラトビアは1992年にソ連から自由になった国です。ラトビアで一番いい季節
は夏と秋だと思います。夏は日本より涼しくて、秋は木の葉っぱの色が変わる
ので、ラトビア中の森はとても綺麗になります。

(ナムさん)
　私の出身地タイの魅力は、気候が温かいので南国ならではのフルーツが１年中食べられ
ます。例えばマンゴーやバナナ、変わった物ではマンゴスチンやドリアンなどもありま
す。日本の方でも知っている料理の一つに、トムヤムクンがあると思います。「トム」は
煮る、「ヤム」は和える、「クン」はエビという意味です。　実はタイ料理には辛いだけで
なく、酸味や甘みも混ざった複雑な味わいがあります。そしてハーブを使っているので健
康にも良いです。
(ジャムナさん)
　私の国、ネパールは、世界一高い山（エベレスト）がある国として知られています。ネ
パールの山はとても美しくて、とてもきれいです。エベレストを近くから見ることができ
る観光飛行機もあります。
　ネパールには36もの民族があります。私は、ネワール人という民族です。ネワール人
は、昔から首都に住んでいました。
　ネパール人の約80パーセントはヒンドゥ教徒で、ヒンドゥ教には33人もの神様がいま
す。ヒンドゥ教では牛は神様なので、牛肉を食べることはできません。
　ネパールはとても住みやすい気候です。一年中雪のある山のほうは、寒いのですが、首
都の冬はそんなに寒くなく、夏は暑くありません。皆さん、ぜひ一度ネパールに行ってみ
てください。日本と違う風景、雰囲気を味わえると思います。

●質　　問●
２. 東日本大震災（３. 11）からニ年が過ぎましたが、震災をどのように感じておりましたか
(エレナさん)
　震災の時私はまだ日本にいなかったけど、私のラトビア大学の友達が日本に住んでいま
した。
　日本では大きい地震だって聞いて本当に恐くなりました。ニュースを見て涙が出ました。
　今もその事を思い出すと悲しくなります。

(ナムさん)
　私の国、特に首都バンコクのある中央部では地震がほとんど起きないので、
東日本大震災のニュースを見たときはとてもショックを受けました。2004年
12月26日に起きたスマトラ沖大地震はタイ南部のプーケット島付近にも大きな

影響を与えましたが、日本の方々からの暖かい援助があったことを覚えています。私も外
国人の一人として東北の復興を心から願っております。

●質　　問●
３. 家族のつながり、地域のつながり等の習慣の違いを教えて下さい。
(エレナさん)
食事　ラトビア人の食事は普段に肉（特に牛肉と鳥肉）、ジャガイモと野菜が多いです。
お風呂　お風呂は日本とまったく違います。お風呂はとても広くて、風呂場の中でシャ
ワーもできます。
(ナムさん)
食事　私はもともと他のタイ人と違って辛い料理があまり好きではなかったので、辛くな
い日本の料理をとても気に入っています。日本のお菓子などで激辛と書かれているものを
食べたことがありますが、どれも全く辛くなかったのでがっかりでした。
お風呂　タイには浴槽に浸かるという習慣がありません。シャワーを浴びるだけです。他
に違うところと言えば、温泉についてです。11月になってとうとう寒さに耐えられなく
なったので、体を温めるために温泉に行ってみようと思いました。タイには温泉に入る習
慣がないため、知らない人の前で裸になるにはかなり勇気がいりました。
(ジャムナさん)
家族構成　ネパール人は家族がとても大事です。違いは日本人は仕事を一番大事にしてい
るように感じます。
　ネパールでは男性は結婚しても親、兄弟と同居するのが普通です。私も父の兄の家族30
人と一緒に育ちました。家族の中でコミュニケーションをいっぱいとっていたので、スト
レスはありませんでした。
　一人で悩まないで、家族と相談することができるので、いいと思います。子供は何歳に
なっても親と相談するのが普通です。
食事　ネパールでは日本と同じように朝昼晩とご飯を食べます。ご飯は毎日カレーなどと
一緒に食べます。
お風呂　ネパールでは、お風呂には入りません。シャワーで済ませます。私は日本に来てか
ら、お風呂が大好きになりました。でも、みんなが入るお風呂には最初びっくりしました。

●質　　問●
４. あなたの目から見た　山形って?
(エレナさん)
　私の見た山形はとても綺麗なところです。ラトビアの住んでいる町と同じ雰囲気の様な

自然が多いところです。人もとても親切だと思います。
(ナムさん)
　山形県は夏は暑く冬は寒いということで、暑いという点はタイも同じなので平気でした
が、厳しい冬の寒さに耐えられるのかという気持ちが日本に来た当初はありました。今で
は大分慣れましたが、タイでは絶対に降る事のない雪を見ることが出来てよかったです。
(ジャムナさん)
　山形の人は、とても親切でやさしいです。車のマナーもとてもいいです。山形弁は
ちょっとけんかっぽく感じますが、今は、自分も気づかないうちに山形弁を話していま
す。たとえば、「ごみを捨てて」ではなく、「ごみを投げて」とか、「忘れるといけないか
ら」ではなく、「忘れると悪いから」と言っていました。友達からは、「やっぱり山形人で
すね。」と言われました。

●質　　問●
５. ■観光(蔵王・山寺)　■まつり(花笠まつり・いも煮会)　■食べ物
(エレナさん)
　去年の秋友達と一緒に山寺に行きました。とても綺麗で、すばらしい景色を見ました。
感動しました。ラトビアでこのような所はないからです。
　一番びっくりした事は初めて日本のりんごを食べたとき、りんごの味の甘さでした。ラ
トビアのりんごはすっぱくて、私はあまり好きでないです。しかし、日本のりんごを食べ
た後りんごが好きになりました。
(ナムさん)
　山形で観光に行ったところで、特に印象に残っているのは蔵王温泉とお釜、そして山寺
の紅葉です。山形には美しい自然があるので、もし又、日本に来ることが出来たら又山形
に帰って来たいです。

(ジャムナさん)
山形　山形市は、周りに山があり、ネパールと似ている感じがします。山形市
は、ネパールと違い、季節がはっきりしていて、その季節、季節を楽しめま
す。また、果物はとてもおいしいです。アメリカに住んでいる妹は、アメリカ

の果物は大きくておいしいといつも自慢していました。今年のお正月に妹が日本に遊びに
来たとき、山形の果物を食べて、おいしくてびっくりしていました。アメリカの負け、山
形の勝ちと言っていました。私も山形の果物なら間違いなく自慢できます。

●質　　問●
６. 最後にどうしても話しておきたいこと
(エレナさん)
　最後にこれを言いたいんです。まだチャンスがあったらもう一度日本に留学したいで
す。将来は日本と日本語に関係がある仕事をしたいから、日本語の勉強も、日本について
の勉強もとても大切と思います。
(ナムさん)
　去年私は山形へ留学に行ける事になりうれしい気持ちでいっぱいでしたが、初めての外
国での生活なので不安な気持ちもありました。しかし実際に山形に来てみて多くの方々に
親切にしていただき、ますます日本という国が好きになりました。私は最初日本の食べ物
や美しい自然が好きでしたが、今では日本人の優しく思いやりのある所が一番好きです。

【質疑応答】
武田寿美男 会員
▼山形に来てイヤだなあとかなんか変だなあとか思ったことがあれば教えてください。
（ジャムナさん）
　顔ではニコニコ笑っていますが実は何を思っているかわかりにくいです。ネパール人は
もっとハッキリものを言います。日本人ももっと心を明るく開いて明るくなるといいと思
います。
(ナムさん)
　日本の方はニコニコしてはっきり言わないで曖昧なところがあります。慣れましたけど
……相手のことを傷つけないように話していると思います。もっと自分はこんな人間だと
いうことを見せたらいいと思います。
(エレナさん)
　知らない人に声をかけるところです。ラトビアではあまり知らない人に声をかけたりし
ません。日本では知らない人に結構声をかけられるのでびっくりしました。
武田　和夫 会員
▼日本にはひらがな、カタカナ、漢字と３種類ありますが当惑しませんでしたか？
（ジャムナさん）
　しました。高速道路の看板には英語がありますが、街の看板にはありませんので下に英
語で書いてあると助かります。
(ナムさん)
　ひらがなとカタカナは全然大丈夫ですが漢字は難しいです。音読みと訓読みがあります
が、友達といるときは友達に聞いています。
(エレナさん)
　日本語の勉強を始めたとき、お母さんは日本の文字を見てびっくりしていました。ひら
がなとカタカナはすぐ覚えますが、漢字は一番難しいです。今も毎日練習していますが、
左利きなので大変です。

進行：稲村国際奉仕委員長
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　 山形を語る Part2」

国際奉仕
委員会

エレナ・ストルコヴァさん 山形市在住 ( エレナさん )

シンラー・アナンタウィシアンさん 山形市在住 ( ナムさん )

去年3月よりキャッスル1２階の桜花林パート 原田ジャムナさん 山形市在住 ( ジャムナさん )

山形大学大学院一年生　 国籍 : ラトビア 　来日 : 去年の 9月来日で半年

山形大学基盤教育学部に一年間留学中　国籍 : タイ 　来日 :10ヶ月

元キャビンアテンダント　現在 : 二児の母親　 国籍 : ネパール　来日 :9年目

ゲスト紹介




